



Édito



Joyeuses fêtes !

Après une fin d'année riche en événements, dont notamment le premier Forum citoyen des personnes accompagnées par l'Association qui a rencontré un beau succès, il est temps pour tous de profiter d'une petite pause bien méritée. À ceux qui se retrouveront en familles, entre amis, à ceux qui resteront en établissements, nous souhaitons de belles fêtes de fin d'année.

Vous retrouverez dans ce nouveau numéro un avant-goût des rendez-vous qui vous attendent dès janvier.

Bonne lecture !

Actualités

FORUM CITOYEN DE L'ADAPEI 69 EN IMAGES !

Cette première édition du Forum citoyen de l'Association marque une nouvelle étape dans la vie de l'Association, en matière de participation des personnes que nous accompagnons.

Près de 200 personnes, notamment des foyers, domiciles collectifs et SAVS, se sont exprimées et ont échangé autour des questions de l'inclusion et de la citoyenneté. Toutes ont formulé le souhait de vivre leur vie « comme les autres, avec les autres », parfois avec beaucoup d'émotion. Les idées issues du Forum seront reprises dans le cadre du nouveau Projet associatif 2017-2022, en cours d'élaboration.

Un grand bravo à toutes les personnes qui ont accepté de monter sur scène pour témoigner de leurs réussites personnelles et des difficultés qu'elles rencontrent au quotidien. Merci à elles et à tous les professionnels qui ont travaillé en coulisses pour les accompagner et les encourager à s'exprimer.



Sabrina, du Foyer Jodard, qui fait partie d'un club de sport dit « ordinaire », a démontré que le handicap ne doit pas constituer un frein lorsqu'on a des passions.



L'enthousiasme était manifeste, tant parmi les personnes accompagnées que les professionnels ! Ici avec des habitants de la Résidence Les Madeleines (Thizy-les-Bourgs).



Quatre représentations de théâtre animaient l'après-midi et ont permis aux personnes accompagnées d'exprimer les notions d'inclusion, d'intégration, d'exclusion et de ségrégation. Ici le Foyer L'Étape (Vénissieux).



VIDÉO

Visionnez le court-métrage tourné au sein de la Résidence Santy, récompensé le 15 novembre dernier dans le cadre du Festival Handicap & entreprise, dans la catégorie Alternance.

Le film est disponible sur www.adapei69.fr, rubrique « Actualités et communication »



Jocelyn, accompagné au Domicile collectif Santy (Lyon 8), avec son diplôme de Citoyen d'honneur de l'Adapei 69, remis par la présidente de l'Association pour le féliciter d'avoir obtenu son brevet des collèges.



C'est avec une grande fierté que les acteurs de la journée sont remontés sur scène sous une salve d'applaudissements en fin d'après-midi.



MOUVEMENTS DU PERSONNEL

> Marie-Albane Gotteland a rejoint l'Association en tant que Directrice des ressources humaines de transition.



Agenda de l'Association

12
jan.

Présentation du Service d'emploi accompagné (SEA) Lyon Métropole, piloté par l'Adapei 69

De 9h à 11h (lieu précisé ultérieurement)

Une matinée découverte pour tout employeur privé ou public désireux de mener des actions en faveur de l'emploi de personnes en situation de handicap

> Renseignements et inscriptions : econti@adapei69.fr

15
et
19
fév.

24^e Salon d'arts plastiques

Toute la journée à l'Espace Jean Poperen de Meyzieu

Les personnes accompagnées par l'Adapei 69 peuvent exposer leurs œuvres. Thème libre, dimension 80x80 cm max.

> Pour plus de renseignements et pour remettre ses toiles, contacter Claude Maucuit : 04 78 31 70 16

21
et
22
fév.

Formation Facile à lire et à comprendre (FALC)

De 9h à 17h au siège de l'Adapei 69

Une formation ouverte aux parents, personnes accompagnées et professionnels impliqués dans l'élaboration de contenus à destination de personnes avec un handicap mental.

> Renseignements et inscriptions : cdeal@adapei69.fr

JOURNÉE D'INFORMATION ET DE FORMATION « PENSER L'ACCOMPAGNEMENT DE FIN DE VIE »

Chaque jour, insuffler de la vie ...



Lundi 13 février de 9h à 16h30
Salle L'Ellipse de Ste-Foy-lès-Lyon

Pour cette nouvelle édition des Rencontres de l'Adapei 69, le Conseil d'accès soins santé (CASS) propose aux familles et aux professionnels de se retrouver et d'échanger autour de la question délicate de l'accompagnement en fin de vie.

Informations et inscriptions : cdeal@adapei69.fr



Agenda du réseau

6
fév.

Atelier des aidants

De 18h à 20h au Palais du travail de Villeurbanne (Salle Agora)

Troubles du comportement « des maux qui parlent » : comment les comprendre, comment les accompagner ?

Un événement organisé par l'Equipe relais handicaps rares Auvergne Rhône-Alpes

> Plus de renseignements au 04 37 23 11 30 / b.dutilleul@lespep69.org

3
déc.

Conférence « Introduction au modèle PACT » (pre-school autism communication trial)

De 17h à 20h au Centre social du Centre hospitalier Le Vinatier

Conférence organisée par le service universitaire de psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent du Centre hospitalier du Vinatier et l'association AFREPSY 20€ pour les familles et les étudiants

> Renseignements et inscriptions pactlyon2017afrepsy@gmail.com

« C'EST MA VIE, JE LA CHOISIS ! »

Découvrez ce nouveau « serious game » (jeu sérieux), issu d'un projet de recherche appliquée soutenue par la FIRAH (Fondation internationale de la recherche appliquée sur le handicap et le CCAH (Comité national coordination action handicap), mené en collaboration entre la Fédération Trisomie 21 et les Universités de Mons et Bordeaux.

Cet outil innovant permet aux personnes avec un handicap mental de développer leur capacité de choix et d'auto-détermination : www.monprojetdevie.trisomie21-france.org

INSCRIPTIONS SUR LES LISTES ÉLECTORALES



Sauf avis contraire du juge des tutelles, toute personne majeure peut aller voter... Sous réserve d'être inscrite sur les listes électorales avant le 31/12/16. N'hésitez pas à accompagner votre proche en situation de handicap souhaitant participer aux élections de 2017 !

CINE-MA DIFFÉRENCE « L'Ascension » 5 février - 14h30 Cinéma Les Alizés (Bron)

Une séance adaptée pour les personnes en situation de handicap avec troubles du comportement, encadrée par des bénévoles.

